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Schulverband Tornesch-Uetersen
Der Verbandsvorsteher

Niederschrift

Gremium: Verbandsversammlung Schulverband Tornesch-Uetersen 
Sitzungsnummer: SZV 14/27 Sitzungsdatum: 05.11.2014
Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr Sitzungsende: 18:30 Uhr
Sitzungsraum: Pausenhalle der Klaus-Groth-Schule, 25436 Tornesch, Klaus-Groth-Str. 11

 Anwesende Mitglieder

 Sitzungsleitung
Frau Verena Fischer-Neumann - SPD Tornesch Vorsitzende

 Verbandsversammlung
Herr Adolf Bergmann Bürgervorsteher der Stadt 

Uetersen - CDU Uetersen
Mitglied

Herr Rolf Brüggmann - SPD Uetersen Mitglied
Herr Roland Krügel - Bgm. Tornesch Verbandsvorsteher
Herr Holger Köpcke - BfB Uetersen Mitglied
Frau Andrea Hansen - Bgm. Uetersen Mitglied
Herr Horst Lichte - SPD Tornesch Mitglied
Herr Manfred Mörker - SPD Tornesch Mitglied Vertretung für: 

Herrn Lasse 
Ramson

Frau Silke Sörensen - CDU Tornesch Mitglied

 Verwaltung
Herr Joachim Hinz - Verwaltung Tornesch Verwaltungsmitarbeiter
Frau Caroline Schultz - Verwaltung Tornesch Fachdienstleiterin
Frau Hanna Schaepers - Verwaltung Tornesch Protokollführerin

 Gäste
Frau Rita Wittmaack - Schulleitung KGS Gast

 Entschuldigte Mitglieder

 Verbandsversammlung
Herr Bernhard Janz - CDU Tornesch Mitglied entschuldigt
Herr Lasse Ramson - SPD Tornesch Mitglied entschuldigt
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Tagesordnung:

TOP Betreff Vorlage
Öffentlicher Teil

1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2 Einwohnerinnen- und Einwohnerfragestunde 

3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 04.06.2014 

4 Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten 
Beschlüsse 

5 Anfragen von Mitgliedern der Verbandsversammlung 

6 Bericht 
1. des Verbandsvorstehers
2. der Schulleitung 

VO/14/941

7 Sitzungstermine 2015 VO/14/943

8 Betreuung von I-Schülern an der KGST am Übergang von Schule 
und Beruf 

VO/14/945

9 Gewährung eines Personalkostenzuschusses für das 
Haushaltsjahr
2015 an den Mensaverein KGS Tornesch e.V. 

VO/14/954

Öffentlicher Teil

TOP 1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Beratungsverlauf: Frau Fischer-Neumann eröffnet die Sitzung um 18:00 Uhr und stellt die 
form- und fristgerechte Einladung sowie die Beschlussfähigkeit der Verbandsversammlung 
fest. Änderungen zur Tagesordnung gehen nicht ein. Die Tagesordnung wird einstimmig 
angenommen. 

TOP 2 Einwohnerinnen- und Einwohnerfragestunde

Beratungsverlauf: Frau Fischer-Neumann begrüßt im Publikum Herrn Billigmann als neuen 
Schulelternbeiratsvorsitzenden der KGST.

TOP 3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 04.06.2014

Beschluss: 
Gegen die Niederschrift über die Sitzung der Verbandsversammlung vom 04.06.2014 werden 
keine Einwendungen erhoben. Sie gilt somit als genehmigt.

Abstimmungsergebnis:
9 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 0 Enthaltungen
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TOP 4 Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse

Beratungsverlauf: Frau Fischer-Neumann teilt mit, dass einem Vergleich zugestimmt wurde. 

TOP 5 Anfragen von Mitgliedern der Verbandsversammlung

TOP 6 Bericht 
1. des Verbandsvorstehers
2. der Schulleitung

Beratungsverlauf:
1. Bericht des Verbandsvorstehers:
Bgm. Krügel erläutert seinen Bericht. Auf Nachfrage von Bgm. Hansen zum Thema 
Schülerbeförderung teilt er mit, dass diese Problematik in der nächsten 
Bürgermeisterkonferenz thematisiert werden soll. Auf Nachfrage von Herrn Bergmann, wann 
der Schulverband über eine mögliche freiwillige Übernahme der Kosten beschließen sollte, 
antwortet Bgm. Krügel, dass diese Beratung in der nächsten Sitzung stattfinden kann, erst 
sollte eine Antwort des Kreises abgewartet werden. 

Frau Fischer-Neumann fragt nach den Auswirkungen eines noch nicht beschlossenen 
Haushaltes am Anfang nächsten Jahres. Bgm. Krügel erläutert, dass in der dann 
vorherrschenden „Haushaltslosen Zeit“ nur Ausgaben getätigt werden dürfen, die sich aus 
den rechtlichen und zwangsläufigen Verpflichtungen des Schulverbandes ergeben. 

2. Bericht der Schulleitung:
Frau Wittmaack erläutert ihren Bericht. Dieser ist dem Protokoll als Anlage beigefügt. Sie fügt 
hinzu, dass zum ersten Mal ein Schüler aufgenommen wurde, der kein Deutsch kann, da das 
DAZ Zentrum voll ist.

TOP 7 Sitzungstermine 2015

Beratungsverlauf: Die Mitglieder der Verbandsversammlung nehmen die Sitzungstermine 
2015 zur Kenntnis. 

TOP 8 Betreuung von I-Schülern an der KGST am Übergang von Schule und 
Beruf

Beschluss:  
1.) Die schülerbegleitenden Hilfen sollen als freiwillige Leistung beibehalten werden.
2.) Die Stadt Tornesch wird gebeten 10 Stunden für einen Sozialpädagogen oder eine -
pädagogin im Stellenplan 2015 aufzunehmen. Die Mittel für die Personalkostenerstattung 
werden in den Haushaltsplan 2015 eingestellt.

Abstimmungsergebnis:
9 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 0 Enthaltungen

Beratungsverlauf: Frau Schulz erläutert die Vorlage. Bgm. Hansen findet die Idee 
grundsätzlich sehr gut, wird sich aber dagegen aussprechen, da an den Uetersener Schulen 
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die Betreuung der I-Kinder lediglich an der Geschwister-Scholl-Schule sichergestellt ist und 
dort in keiner anderen Schule eine halbe Stelle vorgehalten wird. Herr Krüger weist daraufhin, 
dass es sich hier um einen Fehler im Beschlussvorschlag handelt und lediglich 10 Stunden 
besetzt werden sollen. Dem kann Bgm. Hansen auch zustimmen. Der Beschlussvorschlag 
wird daraufhin berichtigt und dann abgestimmt.

TOP 9 Gewährung eines Personalkostenzuschusses für das Haushaltsjahr
2015 an den Mensaverein KGS Tornesch e.V.

Beschluss.

Die Schulverbandsversammlung gewährt einen Personalkostenzuschuss i.H.v. 40.000,00 €
an den Mensaverein KGS Tornesch e.V. für das Haushaltsjahr 2015.

Abstimmungsergebnis:
9 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 0 Enthaltungen

Beratungsverlauf: Frau Schulz erläutert die Vorlage und fügt hinzu, dass durchschnittlich 
450 Essen pro Tag ausgegeben werden. Herr Bergmann bittet darum, die Anzahl der Essen 
zukünftig direkt in die Vorlage aufzunehmen

Tornesch, den 15.05.2015

Verena Fischer-Neumann
Vorsitzende(r)

Hanna Schaepers
Protokollführer(in)
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